

Fecha: 01-02-2026
 Medio: El Mercurio de Calama
 Supl.: El Mercurio de Calama
 Tipo: Noticia general
 Título: **Antofagasta es la segunda región con mayor tasa de morosidad del país con un 27,7%**

Pág.: 2
 Cm2: 597,4
 VPE: \$ 665.556

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: No Definida

Antofagasta es la segunda región con mayor tasa de morosidad del país con un 27,7%

INFORME. Registró 152.573 personas con deudas impagadas. Sierra Gorda lidera morosidad con un 75,4%.

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Antofagasta cerró el año 2025 con un total de 152.573 personas con deudas impagadas, lo que equivale a una tasa de morosidad de 27,7% de la población mayor de 18 años. Un porcentaje que supera el promedio nacional (25,2%), y que la ubica como la segunda región del país con mayor tasa de morosidad.

Así lo detalló el Informe de Deuda Morosa, elaborado por la Facultad de Economía, Negocios y Gobierno de la Universidad San Sebastián (USS) y Equifax, a diciembre 2025.

Pese a que el número de personas en mora presentó una disminución interanual de 0,5%, la deuda total en mora registró un aumento de 6,5% en doce meses, alcanzando los US\$476,2 millones.

Respecto a la mora promedio, esta se situó en \$2.853.954, monto 12,4% superior al promedio nacional (\$2.538.888). Sin embargo, se observa una variación anual de 3,1%, inferior al crecimiento observado a nivel país (7,7%).

En cuanto a las cifras nacionales. La Región de Atacama se ubica en el primer lugar con un 32,5% de morosidad, seguida en segundo lugar de la Región de Antofagasta con 27,7%. En tercer lugar, la Región de Los Lagos con 27,4% y en cuarto lugar, la Región de Magallanes con 27,1%.

MOROSIDAD EN COMUNAS

Respecto de las cifras nacionales. La Región de Atacama se ubica en el primer lugar con un 32,5% de morosidad, seguida en segundo lugar de la Región de Antofagasta con 27,7%. En tercer lugar, la Región de Los Lagos con 27,4% y en cuarto lugar, la Región de Magallanes con 27,1%.

Respecto de Sierra Gorda presentó la mayor tasa de morosidad de la región, con un 75,4%, seguida por Tocopilla (32,8%) y María Elena (28,6%).

Mientras que la comuna de Antofagasta concentró el mayor monto de deuda impaga, acumulando US\$296,6 millones, seguida por Calama



LA REGIÓN DE ANTOFAGASTA CERRÓ EL AÑO 2025 CON UNO DE LOS NIVELES DE MOROSIDAD MÁS ALTOS DEL PAÍS CON UN 27,7%.

“Las cifras reflejan un cambio de escenario, donde los montos de las deudas impagadas están creciendo más rápido que el número de personas en mora”.

Alejandro Weber
 decano Facultad Economía USS

Respecto de los resultados del informe, el decano de la Facultad de Economía, Negocios y Gobierno de la USS, Alejandro Weber observa que “las cifras reflejan un cambio de escenario, donde los montos de las deudas impagadas están creciendo más rápido que el número de personas en mora, elevando la presión financiera sobre los hogares”. Asimismo, Weber explicó que “a diciembre de 2025, las

Monetaria desde 4,75% a 4,5%, se ha dado en un contexto de ingresos y mercado laboral con mejoras solo marginales –con una tasa de desempleo de 8,5%–, lo que tensiona la capacidad de pago y presiona al alza la morosidad, especialmente en los tramos de mayor deuda”, declaró.

Por su parte, el académico del Departamento de Economía de la UCN, Manuel Pérez señaló que el promedio de los morosos es de los más altos del país, lo que se relacionaría con el costo de la vida en la región.

“Los hogares que se endeudan evidentemente lo tienen que hacer por un mayor monto, compensando dicho aumento del costo de vida en comparación con otras regiones del país”, señaló.

“Lo que sí es interesante es que haya habido un descenso interanual (de personas en mora) y un crecimiento un poquito menor que lo que se observa en otras regiones. Y esto en definitiva lo que consolida es reflejo de cómo está el mercado de trabajo a nivel regional. Con tasas de desempleo bajas, con

vos morosos.

En este contexto, Equifax Chile, en alianza con Alprestamo, anuncia el lanzamiento de ChaoDeudas, una plataforma revolucionaria que facilita el acceso a descuentos para quienes buscan saldar sus deudas y salir de morosidad.

“Estamos orgullosos de presentar ChaoDeudas, una iniciativa que no solo ayuda a los consumidores a regularizar su situación financiera, sino que también ofrece a las instituciones un nuevo canal de colocación y recuperación de créditos. Creemos firmemente en la importancia de la inclusión financiera y esta iniciativa es un paso clave en esa dirección”, señaló Esteban Matamala, Gerente de Productos LATAM de Equifax Chile. CG

PLATAFORMA EQUIFAX

A nivel país, se registró un total de 3.966.866 personas con deudas impagadas al cierre de 2025, lo que representa un aumento interanual de 1,1%, equivalente a cerca de 42 mil nue-